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Membres présents : Arnaud Asselin, Alain Chaumeil, Pierre Delambre, Yves Desforges, Jacques Dulieu, 
Marylène Le Goff, Philippe Néollier, Jean-Claude Périquet, Anthony Ré. 
Membres absents excusés : Thomas Frugolino, Jean-Luc Sauzedde. 
Membre absent : Roland Grauss. 
 
En préambule, conscient que la date de la réunion ne soit pas idéale, le président Pierre Delambre ouvre la 
séance en souhaitant la bienvenue à tous les membres présents ; la réunion a lieu en distanciel. 
 
1 – Homologations en cours 
 
- Java chocolat : après examen des photos et du rapport établi suite à la présentation faite chez l’éleveur en 
avril 2023, la commission émet, à l'unanimité un avis favorable quant à la poursuite de l’homologation en 
deuxième année.  
 
2 – Demandes de démarrage de processus d’homologation 
Rappel : Un éleveur et/ou un club souhaitant faire homologuer une nouvelle race et/ou variété doit envoyer 
obligatoirement une demande écrite au secrétariat de la commission des standards : 
commissionstandards@gmail.com. Toute demande orale ou par l’intermédiaire d’un collègue ne sera pas 
prise en compte si elle n’a pas été confirmée par écrit et envoyée à la commission. 
 
- Gauloise Naine saumon doré : la commission a reçu une demande écrite concernant cette proposition de 
nouvelle variété et, après examen, accepte le démarrage du processus d’homologation. 
- Marans Naine bleue à camail cuivré : la commission a reçu une demande écrite concernant cette 
proposition de nouvelle variété et, après examen, accepte le démarrage du processus d’homologation. 
- Courtes pattes Naine bleue : la commission a reçu une demande écrite concernant cette proposition de 
nouvelle variété et, après examen, accepte le démarrage du processus d’homologation. 
- Courtes pattes Naine gris perle : la commission a reçu une demande écrite concernant cette proposition 
de nouvelle variété et, après examen, accepte le démarrage du processus d’homologation. 
- Meusienne GR saumoné splash : la commission a reçu une demande écrite concernant cette proposition 
de nouvelle variété et, après examen, accepte le démarrage du processus d’homologation.  
- Meusienne Naine saumoné splash : la commission a reçu une demande écrite concernant cette 
proposition de nouvelle variété et, après examen, accepte le démarrage du processus d’homologation. 
Pour cette nouvelle variété, la commission demande au créateur de fournir une description du coloris.  
- Orpington Naine coucou gris perle : la commission a reçu une demande écrite concernant cette proposition 
de nouvelle variété et, après examen, accepte le démarrage du processus d’homologation. 
- Poule soie GR « perdrix blanc doré » : la commission a reçu une demande écrite concernant cette 
proposition de nouvelle variété. Après examen des documents fournis, une présentation de sujets à la 
nationale FFV est souhaitée avant un éventuel démarrage d’homologation. 
- Poule soie GR « blanc panaché rouge » : la commission a reçu une demande écrite concernant cette 
proposition de nouvelle variété. Après examen des documents fournis, une présentation de sujets à la 
nationale FFV est souhaitée avant un éventuel démarrage d’homologation. 
Les dénominations des variétés de Poule soie seront par la suite formulées, selon le format actuel existant 
en France et en Europe.  
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3 – Cream Legbar 
 
Cette race anglaise étant de plus en plus présente sur le territoire français ainsi que sur le reste du continent 
européen, il devenait important d’admettre son standard. Suite à plusieurs demandes, la commission 
européenne des standards, avec l’aide active de Jean-Claude Périquet, a rédigé un standard pour la Cream 
Legbar. Après consultation du document et des photos fournies par Jean-Claude Périquet, les membres de 
la commission souhaitent à la majorité, une présentation de sujets avant l’homologation définitive de la race 
en France. Des animaux devront donc être présentés lors de la Nationale FFV.  
Pour rappel, seule la variété coucou saumon doré clair sera homologuée en France. 
 
4 – Questions diverses : La Coucou des Flandres 

-La coucou des Flandres. Le club de la Coucou des Flandres souhaite augmenter le diamètre de la bague du 
coq nain, pour passer du diamètre 14 à 15. Après débat, la commission souhaite que les éleveurs surveillent 
la masse demandée pour les coqs (1kg) et essaient de conserver le gabarit souhaité par le standard. Si 
certaines souches le nécessitent, il est possible de les baguer en diamètre 15. Cependant, pour le moment, 
il n’y aura pas de modification de diamètre de bague dans le standard (3 membres étant pour la modification, 
6 contre).  
 
-L’oie du Tarn. Alain Chaumeil s’interroge sur le devenir de la proposition du démarrage de l’homologation 
de l’oie du Tarn. La personne « ressource » de la race n’ayant pas donné de nouvelles, elle fut contactée afin 
de savoir ce qu’il en était. Il en ressort que cette dernière ne souhaite plus démarrer le processus 
d’homologation, mais va se renseigner auprès de ses connaissances afin de savoir si une autre personne 
aurait la possibilité de commencer le projet. Affaire à suivre.  
 
5 – La Nationale FFV 
 
Quelques rappels sur le nombre de sujets à juger lors de la Nationale FFV. Tous les animaux en homologation 
sont à juger, et par conséquent, sont automatiquement inclus dans le quota des 80 sujets à évaluer pour un 
juge.  
Concernant les sujets pour l’homologation, il appartient au club et/ou à l’éleveur de présélectionner les 
sujets comme demandé dans le règlement, tout en respectant le nombre de sujets à présenter.   
Rappel : « Toutefois, dans l’intérêt de la sélection, quatre sujets supplémentaires maximum pourront être 
présentés en complément du nombre requis. La commission se réservera alors le droit de choisir les sujets 
les plus représentatifs parmi ceux présentés. Aucune note, prédicat ou récompense ne sera attribué pour 
les sujets en cours d'homologation. Dans la rubrique « NOTE », figurera la mention « Non Homologué ou 
NH ».  
Les sujets excédentaires aux quotas maximums admis n’entreront pas dans le cursus, et ne seront ni 
expertisés, ni pris en compte dans la procédure d'homologation. Seule la mention NH figurera sur le 
carton de jugement. » 

 
Afin de rendre plus visibles les races et/ou variétés en homologation au sein de l’exposition de Limoges, la 
commission souhaiterait que tous les animaux concernés soient présentés ensemble dans un espace dédié, 
plutôt que disséminés dans l’ensemble de l’exposition.  Philippe Néollier nous indique que cela parait faisable 
et en fera part au comité d’organisation.  
 
6 – Points divers 
 
- Bien que le site de la FFV ne soit pas mis à jour (le dernier compte-rendu qui y figure est celui de décembre 
2021), le président précise que tous les clubs de race ainsi que tous les juges reçoivent directement les 
comptes-rendus de la commission de standards ainsi que la liste des races et variétés mise à jour. Yves 
Desforges précise que ces informations sont aussi partagées dans le bulletin de l’ANJA. 
 



- Une question se pose concernant la création des nouvelles variétés. Jean-Claude Périquet précise que si 
ces créations ne sont pas faites en France, elles le seront à l’étranger. Cela ne peut être que bénéfique et 
démontre bien le dynamisme du notre pays. On peut remarquer qu’une race qui a de nombreuses variétés 
est, dans la plupart des cas, une race bien implantée sur le territoire.  
- Philippe Néollier souhaite faire une demande de correction du standard de la Sussex et de la Dorking. Bien 
que ces deux races ne soient pas françaises, la demande écrite devra d’abord parvenir à la commission 
française qui, par l’intermédiaire de son représentant (JC Périquet), saisira en ce sens la commission 
européenne des standards.  
 
Avant de se quitter, le président remercie les membres de la commission présents pour leur soutien, et leur 
souhaite de bonnes vacances d’été. Rendez-vous est donné dès que cela sera nécessaire, en distanciel en 
2023, ainsi qu’à Limoges pour la Nationale FFV. 
 
Arnaud Asselin, secrétaire de séance. 


